



Swiss Youth Hostels
1924 - 2024

Zürich/Gstaad/Saas-Fee, 13. September 2024

Jugendherbergen in Saanen und Saas-Fee feiern «Jugiläum»

Bei den Schweizer Jugendherbergen (SJH) gibt es gleich doppelten Grund zu feiern: Vor genau zehn Jahren wurden in Saanen die Jugendherberge Gstaad Saanenland und in Saas-Fee das wellnessHostel⁴⁰⁰⁰ eröffnet.

In Saanen trifft Tradition auf Moderne

Nach lediglich rund 14 Monaten Bauzeit übernachteten Mitte 2014 die ersten Gäste in der neuen Jugendherberge in Saanen. Das Hostel war nach Interlaken das zweite Haus der Schweizerischen Stiftung für Sozialtourismus, das den hohen Minergie-P-Eco-Standard erfüllt.

2015 erhielt die Jugendherberge Gstaad Saanenland den Watt d'Or des Bundesamts für Energie (BFE) in der Kategorie «Gebäude und Raum». Die Jury würdigte damals die Nachhaltigkeitsstrategie der Schweizer Jugendherbergen aufgrund der «höchsten Energieeffizienz, Komfort, Design und bezahlbaren Preisen» und bezeichnete die Nonprofit-Organisation als Teil der Avantgarde der schweizerischen Tourismusbranche.

Nicht nur das traditionell-moderne Design macht die Jugendherberge Gstaad Saanenland zu einer Besonderheit im SJH-Netzwerk, sondern auch die Gästestruktur: Das Hostel im Berner Oberland begrüsste in den vergangenen zehn Jahren im Schnitt 90% Schweizer Gäste – ein Wert, der deutlich über dem SJH-Durchschnitt von 70% liegt.

Die Weltneuheit in Saas-Fee wird 10 Jahre alt

Die Schweizer Jugendherbergen setzten im September 2014 mit dem weltweit ersten Wellnesshostel nicht nur in der Schweiz ein Zeichen, sondern sorgten mit dem Leuchtturmprojekt auch international für Aufsehen. Als erster moderner 5-geschossiger Hotelbau in Holz, nach Minergie-Eco-Standard erbaut und mit solarer Fernwärme und Photovoltaik energetisch versorgt, ist der Bau ein Paradebeispiel für umweltgerechtes Bauen in den Alpen. Dafür wurde mehrfach ausgezeichnet, u.a. mit dem Prix Lignum, dem Watt d'Or und dem Milestone.

Auch die Gästezahlen der ersten zehn Jahre können sich sehen lassen: Insgesamt verbrachten mehr als 120'000 Gäste aus 78 Ländern über 300'000 Nächte im Hostel. «Das macht uns in der Region zu einem zentralen touristischen Knotenpunkt – nicht nur für europäische Gäste, sondern für Touristen aus aller Welt», sagte Hostel Managerin Chantal Anthamatten im Rahmen der Jubiläumsfeierlichkeiten. So beherbergte das wellnessHostel⁴⁰⁰⁰ u.a. auch Reisende aus exotischen Destinationen wie Vanuatu, Haiti oder der Mongolei. Gleichzeitig freue sie sich, dass sich sowohl das Bad sowie das Fitness- und Wellnessangebot als auch das Bistro bei den Einheimischen grösster Beliebtheit erfreuen und sich die Einrichtungen als beliebte Treffpunkte etabliert haben.

Die Jugendherberge Gstaad Saanenland und das wellnessHostel⁴⁰⁰⁰ in Saas-Fee feierten ihre Jubiläen in der ersten Septemberhälfte mit einer Feier für Gäste, Nachbarinnen und Nachbarn, Partnerinnen und Partner sowie Freundinnen und Freunde des Hauses.

Über die Schweizer Jugendherbergen

Das Netzwerk des Vereins Schweizer Jugendherbergen besteht aus 43 eigenen und 7 Franchise-betrieben, die vom romantischen Schloss über den städtischen Design-Betrieb bis zum Wellnesshostel reichen. Die Nonprofit-Organisation erzielt jährlich rund 800'000 Übernachtungen. Im Fokus steht der qualitätsbewusste, nachhaltige und preisgünstige Jugend- und Familientourismus. www.youthhostel.ch

Für weitere Auskünfte:

Schweizer Jugendherbergen

André Eisele | Mediensprecher
Tel. +41 (0)44 360 14 54
andre.eisele@youthhostel.ch
www.youthhostel.ch